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Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin Bauernschmitt,  

wir bitten den nachfolgenden Antrag in der öffentlichen Sitzung des Stadtrates am 14.05.24 zu 

behandeln und auf die Tagesordnung zu setzen. 

 

Fahrradfahren auf dem Römerplatz im Sommer untersagen 

 

Antrag 

Der Stadtrat möge beschließen: 

Wir freuen uns über eine lebendige Innenstadt und eine gut genutzte Fußgängerzone. Um die 

Aufenthaltsqualität weiter zu stärken und gefährliche Situationen zu vermeiden, soll zukünftig 

zwischen Mai und September sowie während Veranstaltungen das Fahrradfahren über den 

Römerplatz untersagt werden. 

 

Begründung 

Der Stadtrat hat im Rahmen des Nachhaltigen Mobilitätskonzeptes die Stärkung des Fahrradverkehrs 

beschlossen. Daran halten wir fest und stärken weiter das Fahrradfahren als klimafreundliche 

Mobilität. Gleichzeitig wollen wir auch den Fußgängerverkehr in der Innenstadt stärken und sicherer 

machen.Auf dem Römerplatz und in der umliegenden Fußgängerzone halten sich im Sommerhalbjahr 

erfreulicherweise viele Fußgänger auf. Durch schnelles Fahrradfahren entstehen immer wieder 

gefährliche und Konflikt-Situationen. Die Verwaltung wird deshalb gebeten, das Fahrradfahren in der 

Fußgängerzone rund um den Römerplatz wieder zu untersagen. Das Verbot soll auf die Zeiten 

begrenzt werden, wenn sich viele Menschen in dem Bereich aufhalten. Deshalb wird der Zeitraum Mai 

bis September vorgeschlagen sowie die Zeiten, während denen Veranstaltungen in der Innenstadt 

bzw. auf dem Römerplatz stattfinden. Die AG Fahrrad wird zudem gebeten zu diskutieren, welche 

Alternativrouten für die Fahrradfahrer zur Verfügung stehen oder zur Verfügung gestellt werden 

können. Eine entsprechende Beschilderung soll überlegt werden. Es darf nicht der Eindruck 

entstehen, dass das Queren der Innenstadt für Fahrradfahrer erschwert wird.  

 

Wir wollen uns weiter als fahrradfreundliche Stadt präsentieren. Gleichzeitig sorgen wir dafür, dass die 

Innenstadt auch für Fußgänger attraktiv und sicher ist. Dies stärkt auch die Funktion der Innenstadt 

als Einkaufsstadt und unterstützt die Gewerbetreibenden. 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 
Ralf Lang 

Fraktionsvorsitzender  
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